

L'ÉVANGILE DU FILS DE DIEU

Texte de Bible: Romains 1:1-17; Esaïe 52:7; 61:1-3; Matthieu 4:23-25; Actes 20:24; Ephésiens 6:18-20; 1 Thessaloniens 1:5

LEÇON 380 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Qu'ils sont beaux sur les montagnes, les pieds de celui qui apporte de bonnes nouvelles, qui publie la paix! De celui qui apporte de bonnes nouvelles, qui publie le salut! De celui qui dit à Sion: ton Dieu règne!" (Esaïe 52:7).

Texte de Bible –
French Louis Segond

romains 1:1-17

¹ Paul, serviteur de Jésus-Christ, appelé à être apôtre, mis à part pour annoncer l'Évangile de Dieu,

² qui avait été promis auparavant de la part de Dieu par ses prophètes dans les saintes Écritures,

³ et qui concerne son Fils né de la postérité de David, selon la chair,

⁴ et déclaré Fils de Dieu avec puissance, selon l'Esprit de sainteté, par sa résurrection d'entre les morts, Jésus-Christ

notre Seigneur,

⁵ par qui nous avons reçu la grâce et l'apostolat, pour amener en son nom à l'obéissance de la foi tous les païens,

⁶ parmi lesquels vous êtes aussi, vous qui avez été appelés par Jésus-Christ, -

⁷ tous ceux qui, à Rome, sont bien-aimés de Dieu, appelés à être saints: que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus-Christ!

⁸ Je rends d'abord grâce à mon Dieu par Jésus-Christ, au sujet de vous tous, de ce que votre foi est renommée dans le monde entier.

⁹ Dieu, que je sers en mon esprit dans l'Évangile de son Fils, m'est témoin que je fais sans cesse mention de vous,

¹⁰ demandant continuellement dans mes prières d'avoir enfin, par

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

L'Évangile

1. Paul est divinement appelé et mis à part pour l'Évangile de Dieu: Romains 1:1, 5, 6;

Romans 15:16

¹⁶ d'être ministre de Jésus-Christ parmi les païens, m'acquittant du divin service de l'Évangile de Dieu, afin que les païens lui soient une offrande agréable, étant sanctifiée par l'Esprit-Saint.

Actes 9:15

¹⁵ Mais le Seigneur lui dit: Va, car cet homme est un instrument que j'ai choisi, pour porter mon nom devant les nations, devant les rois, et devant les fils d'Israël;

Galates 1:1

¹ Paul, apôtre, non de la part des hommes, ni par un homme, mais par Jésus-Christ et Dieu le Père, qui l'a ressuscité des morts,

1 Timothée 1:1

¹ Paul, apôtre de Jésus-Christ, par ordre de Dieu notre Sauveur et de Jésus-Christ notre espérance,

2. Les saintes Écritures de l'Ancien Testament prédirent l'Évangile: Romains 1:2;

Actes 26:6

⁶ Et maintenant, je suis mis en jugement parce que j'espère l'accomplissement de la promesse que Dieu a faite à nos pères,

Galates 3:8

⁸ Aussi l'Écriture, prévoyant que Dieu justifierait les païens par la foi, a d'avance annoncé cette bonne nouvelle à Abraham: Toutes les nations seront bénies en toi!

Tite 1:2

² lesquelles reposent sur l'espérance de la vie éternelle, promise dès les plus anciens temps par le Dieu qui ne ment point,

3. Jésus-Christ naquit de la postérité de David selon la chair, et fut déclaré Fils de Dieu selon l'esprit de sainteté: Romains 1:3-6; Luc 1:32; Jean 1:14; Galates 4:4.

Luc 1:32

³² Il sera grand et sera appelé Fils du Très-Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son père.

Jean 1:14

¹⁴ Et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité; et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père.

Galates 4:4

⁴ mais, lorsque les temps ont été accomplis, Dieu a envoyé son Fils, né d'une femme, né sous la loi,

4. Paul envoie des salutations à l'Église de Rome, et fait l'éloge de leur foi: Romains 1:7, 8.

sa volonté, le bonheur d'aller vers vous.

¹¹ Car je désire vous voir, pour vous communiquer quelque don spirituel, afin que vous soyez affermis,

¹² ou plutôt, afin que nous soyons encouragés ensemble au milieu de vous par la foi qui nous est commune, à vous et à moi.

¹³ Je ne veux pas vous laisser ignorer, frères, que j'ai souvent formé le projet d'aller vous voir, afin de recueillir quelque fruit parmi vous, comme parmi les autres nations; mais j'en ai été empêché jusqu'ici.

¹⁴ Je me dois aux Grecs et aux barbares, aux savants et aux ignorants.

¹⁵ Ainsi j'ai un vif désir de vous annoncer aussi l'Évangile, à vous qui êtes à Rome.

¹⁶ Car je n'ai point honte de l'Évangile: c'est une puissance de Dieu pour le salut de quiconque croit, du Juif premièrement, puis du Grec,

¹⁷ parce qu'en lui est révélée la justice de Dieu par la foi et pour la foi, selon qu'il est écrit: Le juste vivra par la foi.

Esaïe 52:7

⁷ Qu'ils sont beaux sur les montagnes, Les pieds de celui qui apporte de bonnes nouvelles, Qui publie la paix! De celui qui apporte de bonnes nouvelles, Qui publie le salut! De celui qui dit à Sion: ton Dieu règne!

Esaïe 61:1-3

¹ L'esprit du Seigneur, l'Éternel, est sur moi, Car l'Éternel m'a oint pour porter de bonnes nouvelles aux malheureux; Il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, Pour proclamer aux captifs la liberté, Et aux prisonniers la délivrance;

² Pour publier une année de grâce

5. Il a envie de les voir face à face et leur prêcher l'Évangile à Rome: Romains 1:9-15; Actes 20:24; Ephésiens 6:18-20.

6. L'Évangile est la puissance de Dieu pour le salut de quiconque croit: Romains 1:16, 17; 1 Thessaloniens 1:5;

Marc 8:38

³⁸ Car quiconque aura honte de moi et de mes paroles au milieu de cette génération adultère et pécheresse, le Fils de l'homme aura aussi honte de lui, quand il viendra dans la gloire de son Père, avec les saints anges.

1 Corinthiens 1:18

¹⁸ Car la prédication de la croix est une folie pour ceux qui périssent; mais pour nous qui sommes sauvés, elle est une puissance de Dieu.

2 Timothée 1:8

⁸ N'aie donc point honte du témoignage à rendre à notre Seigneur, ni de moi son prisonnier. Mais souffre avec moi pour l'Évangile, par la puissance de Dieu

7. Le ministère de Jésus-Christ fut prédit par Esaïe et Saint Matthieu: Esaïe 52:7; 61:1-3; Matthieu 4:23-25.

COMMENTAIRE:

L'Évangile de Christ

L'Évangile du Fils de Dieu est l'ÉVANGILE. C'est le seul Évangile qui a en soi la vie lui, et le seul Évangile qui peut donner la vie. Il vint du Ciel et fut envoyé de Dieu pour détruire le péché dans la vie des pécheurs. En Jésus était la vie, et la "vie était la lumière des hommes". Paul, en écrivant aux Galates, dit: "Mais, quand nous-mêmes, quand un ange du ciel annoncerait un autre Évangile... qu'il soit anathème!" Il y a plusieurs religions dans le monde, mais un seul vrai Évangile.

Paul fut divinement appelé et choisi pour porter l'Évangile aux Païens. Il avait prêché en Asie et en certaines parties de l'Europe, mais jusqu'à ce temps-là, il n'avait pas eu le privilège de porter l'Évangile à Rome. Il manifesta le désir d'avoir quelque fruit parmi eux comme parmi d'autres nations païennes. Il dit: "Je me dois aux Grecs et aux Barbares, aux savants et aux ignorants. Ainsi j'ai un vif désir de vous annoncer aussi l'Évangile, à vous qui êtes à Rome".

Le "Quiconque Veut"

Dans son Épître, Paul fait très clairement connaître aux Romains que Dieu ne fait aucune différence entre le Juif et le Païen. Tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu, mais tous peuvent venir à Jésus, se repentir et abandonner leurs péchés, naître de nouveau et prendre part à Sa sainteté. Le "Quiconque veut" peut venir de toute race, de toute croyance et de toute couleur.

Ce fut un jour de bonne nouvelle à un monde perdu, quand Dieu scella l'alliance entre Lui-même et l'humanité par la mort de Jésus-Christ sur la Croix. Le monde entier pouvait être libre. Ce ne fut pas une alliance avec les Juifs seuls, mais avec toutes les nations.

Le Symbole de Nicée

L'Évangile contient toute la doctrine, telle qu'elle est enseignée et pratiquée par Jésus, ainsi que l'histoire de Son incarnation, Sa naissance, Sa prédication, Ses miracles, Sa souffrance, Sa mort, Sa résurrection, Son ascension, et la mission du Saint-Esprit.

La doctrine de l'incarnation, telle qu'elle est adoptée par l'Ancienne Église, est si brièvement et de manière impressionnante exprimée par le Symbole de Nicée de l'an 325 après Jésus-Christ, dont nous trouvons bon de répéter une partie ici: "Nous croyons en

de l'Eternel, Et un jour de vengeance de notre Dieu; Pour consoler tous les affligés;
³ Pour accorder aux affligés de Sion, Pour leur donner un diadème au lieu de la cendre, Une huile de joie au lieu du deuil, Un vêtement de louange au lieu d'un esprit abattu, Afin qu'on les appelle des térébinthes de la justice, Une plantation de l'Eternel, pour servir à sa gloire.

Matthieu 4:23-25

²³ Jésus parcourait toute la Galilée, enseignant dans les synagogues, prêchant la bonne nouvelle du royaume, et guérissant toute maladie et toute infirmité parmi le peuple.

²⁴ Sa renommée se répandit dans toute la Syrie, et on lui amenait tous ceux qui souffraient de maladies et de douleurs de divers genres, des démoniaques, des lunatiques, des paralytiques; et il les guérissait.

²⁵ Une grande foule le suivit, de la Galilée, de la Décapole, de Jérusalem, de la Judée, et d'au delà du Jourdain.

Actes 20:24

²⁴ Mais je ne fais pour moi-même aucun cas de ma vie, comme si elle m'était précieuse, pourvu que j'accomplisse ma course avec joie, et le ministère que j'ai reçu du Seigneur Jésus, d'annoncer la bonne nouvelle de la grâce de Dieu.

Ephésiens 6:18-20

¹⁸ Faites en tout temps par l'Esprit toutes sortes de prières et de supplications. Veillez à cela avec une entière persévérance, et priez pour tous les saints.

¹⁹ Priez pour moi, afin qu'il me soit donné, quand j'ouvre la bouche, de faire connaître hardiment et librement le mystère de l'Évangile,
²⁰ pour lequel je suis ambassadeur

un Seigneur, Jésus-Christ, le Fils Unique de Dieu, né de Son père avant la création du monde entier. Dieu, né de Dieu, Lumière, née de la Lumière, le Dieu Lui-même venu du vrai Dieu, engendré et non créé, étant d'une même substance que le Père, par qui toutes choses furent créées, et qui pour nous les hommes, et pour notre salut, descendit du Ciel, et fut incarné par le Saint-Esprit, et de la vierge Marie, fut fait homme". Beaucoup de vérités sont exprimées dans ces quelques mots.

Le Divin Fils de Dieu

Le fait que Jésus était le Divin Fils de Dieu fut attesté aussi bien par les croyants que par les non-croyants. Comme Jésus pendait à la croix, le centenaire et ceux qui travaillaient avec lui dirent: "Assurément, cet homme était Fils de Dieu" (Matthieu 27:54). Lorsque les principaux sacrificateurs et les Pharisiens envoyèrent des huissiers pour arrêter Jésus, ils revinrent sans Lui, mais rendirent ce témoignage: "Jamais homme n'a parlé comme cet homme" (Jean 7:46). Jean, le disciple bien-aimé, écrivit ces mots: "Au commencement était la parole, et la parole était avec Dieu, et la parole était Dieu" (Jean 1:1).

Des anges proclamèrent Jésus Fils de Dieu. Dans Luc 1:30-32, l'ange Gabriel dit: "Ne crains point, Marie ; car tu as trouvé grâce devant Dieu. Et voici, tu deviendras enceinte, et tu enfanteras un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand et sera appelé Fils du Très-Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son père".

Lorsque Jean Baptiste baptisa Jésus dans le fleuve Jourdain, Dieu Lui-même parla directement du Ciel et dit: "Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection" (Matthieu 3:17).

Paul parle au sujet de l'Évangile de Dieu, "qui avait été promis auparavant de la part de Dieu par ses prophètes dans les Saintes Écritures". Ces prophéties furent renfermées dans l'Ancien Testament et mises en lumière dans le Nouveau, introduisant dans le monde un plus parfait et glorieux état des choses.

La Repentance

Les premiers sermons enregistrés dans le Nouveau Testament étaient sur la repentance. Jean Baptiste prêcha la repentance, et Jésus en fit de même. Cela a été le thème de la prédication évangélique à partir de ce moment jusqu'à présent. Nous parlons du message de salut de Dieu comme étant "l'Évangile de l'Ancien Temps". Il y a de cela plusieurs siècles, Jésus le prêcha le long de la côte de Galilée et sur les sommets des collines de Juda. Si vieux qu'il est, il est toujours nouveau et demeure aussi frais qu'il le fut, lorsqu'il descendit premièrement du Ciel vers les hommes. Des saints et des sages ont chanté ses louanges, et son refrain retentira d'un bout à l'autre de l'éternité.

**"C'est le plus grand sujet qui sonna à travers les siècles;
"C'est le plus grand sujet pour la langue d'un mortel;
"Et le plus grand sujet que le monde ait jamais chanté,
"Notre Dieu est capable de te délivrer".**

La Résurrection

Le diable a favorisé la création de plusieurs religions, mais rien ne pouvait, d'aucune manière, toucher à l'Évangile de Jésus-Christ. Il est le premier, le dernier, et le seul Évangile qui a en soi du pouvoir.

Sa résurrection n'a jamais été contrefaite. Des hommes l'ont déniée, l'ont bafouée, et ont essayé de prouver qu'elle fut une comédie; mais, c'est un fait évident que Jésus est ressuscité de la tombe.

dans les chaînes, et que j'en parle avec assurance comme je dois en parler.

1 Thessaloniens 1:5

⁵ notre Evangile ne vous ayant pas été prêché en paroles seulement, mais avec puissance, avec l'Esprit Saint, et avec une pleine persuasion; car vous n'ignorez pas que nous nous sommes montrés ainsi parmi vous, à cause de vous.

QUESTIONS

1. Combien d'Evangiles y a-t-il?
2. Qui sont ceux qui sont inclus dans ce grand plan de salut?
3. Pourquoi Paul avait-il envie d'aller à Rome?
4. Dites ce que l'Evangile fera pour les hommes.
5. Décrivez les différentes sortes de messagers.
6. Quel genre de nouvelles portez-vous?
7. Que savez-vous de la version standard révisée?
8. Qu'est-ce qui suscita les grandes persécutions de Paul?

Paul voulut faire bien comprendre à l'Eglise de Corinthe l'évidence de l'Evangile et de la résurrection, et il écrivit ces mots: "Je vous rappelle, frères, l'Evangile que je vous ai annoncé, que vous avez reçu, dans lequel vous avez persévéré ... Je vous ai enseigné avant tout, comme je l'avais aussi reçu, que Christ est mort pour nos péchés, selon les Ecritures; qu'il a été enseveli, et qu'il est ressuscité le troisième jour, selon les Ecritures; et qu'il est apparu à Céphas, puis aux douze. Ensuite, il est apparu à plus de cinq cents frères à la fois, dont la plupart sont encore vivants, et dont quelques-uns sont morts. Ensuite, il est apparu à Jacques, puis à tous les apôtres. Après eux tous, il m'est aussi apparu à moi, comme à l'avorton" (1 Corinthiens 15:1, 3-8).

C'était la prédication de la résurrection qui attira sur Paul la plupart de ses persécutions pour l'Evangile, mais il demeura sans crainte et ferme dans sa conviction d'avoir vu le Seigneur. Comment savons-nous que Jésus est vivant? Parce qu'Il vit dans notre cœur.

Un Evangile Tronqué

Jamais l'Evangile n'a été aussi tronqué comme il l'est ces jours-ci. Son cœur même est attaqué par ceux qui devraient proclamer ses vérités.

La divinité de Jésus-Christ, Sa naissance d'une vierge, Sa mort expiatoire, Sa résurrection et Son ascension, et Sa seconde venue sont toutes niées par les "athées" de la chaire. Pour eux, Jésus était un simple homme, et non le divin Fils de Dieu. La version standard révisée de la Bible s'écarte des traductions fondamentales dans plusieurs passages vitaux. La traduction Louis Second de la Sainte Parole de Dieu est toujours la Bible de ceux qui aiment la vérité.

L'Evangile en Action

Matthieu dit comment Jésus démontrait la puissance de l'Evangile, quand Il parcourait toute la Galilée, enseignant dans leurs Synagogues, prêchant l'Evangile du Royaume, et guérissant toutes sortes de maladies et d'infirmités parmi le peuple. Il entendit le cri du pauvre aveugle Bartimée. Il prêta l'oreille à l'appel du lépreux, étendit Sa main, le toucha, et le purifia. Il n'y avait pas d'hommes trop pauvres, trop méprisables, trop malades dont Il ne pouvait avoir compassion.

L'Evangile de Paix

Le monde est fatigué et malade de la guerre. Les gens veulent la paix. Mais leurs yeux sont devenus aveugle à la réelle source de paix. Ils veulent qu'un leader terrestre apparaisse pour ramener un monde chaotique sur la voie normale. Un jour, la paix régnera. Mais elle régnera lorsque Jésus reviendra prendre sur Ses épaules le gouvernement de ce monde. "Il ne se fera ni tort ni dommage sur toute ma montagne sainte; car la terre sera remplie de la connaissance de l'Eternel, comme le fond de la mer par les eaux qui le couvrent" (Esaïe 11:9).

Il semblait y avoir deux sortes de messagers parmi les Juifs. L'un portait de bonnes nouvelles et l'autre de mauvaises. Ils étaient connus des hommes, de telle sorte que lorsque ceux-ci voyaient venir le messager, ils savaient quel genre de nouvelles il apportait. Esaïe eut une vision du messager de la paix, et s'exclama: "Qu'ils sont beaux sur les montagnes, les pieds de celui qui apporte de bonnes nouvelles, qui publie la paix! De celui qui apporte de bonnes nouvelles, qui publie le salut! De celui qui dit à Sion: ton Dieu règne!" (Esaïe 52:7). Puissions-nous être des messagers de paix pour un monde pécheur!